

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comedie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

16 AVRIL 1937 (N° 94)

SERVICE DE 9 HEURES 30

L'ENCERCLEMENT DE FUENTE OVEJUNA EST ENTIEREMENT REALISE

Andujar - 16 avril : L'offensive de l'armée populaire sur Fuente Ovejuna se poursuit. Au cours de la journée d'hier, les troupes républicaines ont occupé la Sierra Grana, qui était la seule des hauteurs entourant Fuente Ovejuna qui fût restée au pouvoir des insurgés.

Avec cette occupation, l'encerclement du village peut être considéré comme réalisé. L'avance des troupes républicaines, plus lente ces jours derniers, n'en est pas moins efficace.

L'artillerie des insurgés a bombardé les lignes républicaines de Porcuna et de Iopéra. Au cours des dernières heures de la journée, les insurgés ont bombardé la population civile d'Andujar.

Les bruits qui ont couru d'une occupation, pendant la journée d'hier, par les troupes républicaines, de la zone minière de Pueblo Nuevo sont inexacts. Il s'agit d'une confusion avec Lugar Nuevo.

Les positions républicaines devant Penarroja et Pueblo Nuevo demeurent intactes. Les opérations se développent actuellement en direction de Fuente Ovejuna, et l'on considère que l'occupation de ce village contribuera à rendre impossible la défense de Penarroja et de Pueblo Nuevo par les insurgés.

Les soldats déserteurs du camp des insurgés continuent d'affluer aux lignes républicaines. 18 d'entre eux, avec leur armement, ont abandonné les lignes des insurgés dans la journée d'hier; la plupart sont des jeunes gens âgés de moins de seize ans (Agence Espagne)

L'AVIATION REPUBLICAINE A EFFECTUE DE NOMBREUX BOMBARDEMENTS A VALLADOLID

A TALAVEIRA ET DANS LES SECTEURS DU SUD

(Communiqué du Ministère de la Marine et de l'Air)

VALENCE - 16 Avril - Au cours de la journée d'hier, plusieurs opérations de reconnaissance ont été effectuées dans tous les secteurs. Les bombardements réalisés sont les suivants :

Valladolid : la gare et la caserne de cavalerie de Farnesio où un grand nombre de soldats se trouvait concentré. Les observateurs républicains ont pu constater que les bombes ont atteint les bâtiments de la caserne.

Talavera : la gare, où se trouvaient 15 wagons a été bombardée par les avions républicains qui ont également atteint les édifices de la gare.

Secteur du Sud - Le Commandement républicain avait désigné, pour être bombardée une position des insurgés située au Sud de la Sierra de Garcia Martin, aux environs de Belmez. Le résultat de ce bombardement a été pleinement satisfaisant. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie-

Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comedie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

16 AVRIL 1937 (N°94)

SERVICE DE 16 HEURES.30

160 " ASILES " DE L'AMBASSADE DE POLOGNE
QUITTERONT INCESSAMMENT L'ESPAGNE.

VALENCE-16 avril- Le navire de guerre polonais "Wilja", attendu aujourd'hui, doit emmener en Pologne 160 réfugiés de Madrid, "asilés" de l'Ambassade de Pologne à Valence. (Agence Espagne)

GRANDE ACTIVITE DES REPUBLICAINS AUPOUR DE MADRID

Communiqué du Ministère de la Guerre:

VALENCE, 16 avril. - ZONE DU CENTRE. Feu intense de canons sur les monts Garabitas et Aguila. Nos positions ont été améliorées.

Dans le secteur de la Cité Universitaire, les insurgés ont essayé hier de reconstruire le pont qui avait été détruit par l'armée républicaine; les fusillades des forces gouvernementales les ont empêché de réaliser leur projet.

Dans le secteur du Jarama, les positions républicaines ont été améliorées.

Dans le secteur de Carabanchel, un nouveau groupe de maisons a été pris aux insurgés.

Dans le Nord de la province de Guadalajara, l'artillerie républicaine a déployé une très grande activité.

L'aviation républicaine a bombardé les positions ennemies de la Route de la Corogne, la gare de Navalperal, le village de San Bartolomé de Pinares ainsi que plusieurs autres positions insurgées sur le front du Jarama. De même, deux trains des insurgés ont été bombardés dans la gare de Jadraque.

Sur la Route de Soria, les positions de Mandayona et d'Almadrones ont été soumises à un tir très intense des mitrailleuses de l'aviation républicaine. La gare et la garnison de Farnesio situés à Valladolid ont été également bombardés par l'aviation républicaine.

L'artillerie des insurgés continue à bombarder, sans grande intensité, divers quartiers de Madrid.

ZONE D'ARAGON. Dans le secteur de Huesca, les insurgés ont attaqué avec violence le flanc gauche des positions républicaines de La Torrassa. Les forces républicaines ont supporté cette attaque sans céder un pouce de terrain.

Dans les secteurs de Tardienta, Robres et Alcubierre, fusillades.

Dans le secteur de Santa Quiteria, 120 soldats accompagnés de leurs sergents et caporaux, sont passés dans les lignes républicaines. Il faisaient partie des derniers renforts envoyés aux insurgés dans ce secteur.

ZONE D'ANDALOUSIE. Sur le front de Cordoue, l'avance victorieuse de l'armée républicaine se poursuit en direction de Fuente Ovejuna. Hier, l'occupation de la Sierra de Grana, hauteurs qui dominent Fuente Ovejuna, a complété l'encercllement de ce village qui ne doit pas tarder à tomber. Les insurgés, dans leur situation actuelle, ont recours au bombardement des villes ouvertes de l'arrière-garde républicaine. Ainsi, ils ont bombardé hier
..... (à suivre)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comedie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-57

■

16 AVRIL 1937 (No 94)

SERVICE DE 16 h 30

QUOTIDIEN

COMMUNIQUE DU MINISTERE DE LA GUERRE (SUITE)

..... les villes de Porcuna, de Lopera et d'Andujar.

Dix-huit déserteurs du camp des insurgés sont passés dans les lignes républicaines avec leur armement.

L'aviation républicaine a bombardé un objectif militaire de grande importance au Sud de la Sierra de Garcia Martin, près de Belmez.

ZONE DU NORD. Front d'Euzkadi. Secteur de Guipuzcoa: L'artillerie républicaine a dispersé dans le sous-secteur de Lequeitio une concentration ennemie, lui infligeant de lourdes pertes.

Dans le sous-secteur d'Eibar, vols de reconnaissance de l'aviation insurgée et duels d'artillerie, de fusils et de mortiers, dont les troupes gouvernementales ont pris l'initiative.

Secteur d'Alava: Les insurgés ayant reçu des renforts, ont contre-attaqué assez violemment en direction des positions républicaines. Nos forces les ont partout contenus avec une combattivité admirable.

Front des Asturies: L'artillerie gouvernementale a bombardé l'intérieur de la ville d'Oviedo ainsi que le secteur d'Escamplero. Un sergent et cinq soldats munis de grenades à main et de munitions sont passés dans les lignes républicaines. (Agence Espagne)

QUATRE OFFICIERS D'ETAT-MAJOR ITALIENS ARRIVES A GIBRALTAR PARTENT POUR SEVILLE

GIBRALTAR, 16 Avril. - Quatre officiers d'Etat-Major italiens sont arrivés à Gibraltar à bord du paquebot italien "Roma". Ils ont immédiatement poursuivi leur voyage en direction de La Linea d'où ils partiront pour Séville.

Selon des informations de source sûre ces quatre officiers italiens iraient prendre le commandement des forces insurgés sur le front de Cordoue.

(Agence Espagne)

70 PHALANGISTES FUSILLES A SEVILLE POUR AVOIR REFUSE DE REGAGNER LE FRONT

GIBRALTAR, 16 Avril. - On mande de La Linea: Les survivants du corps expéditionnaire des Phalangistes de La Linea sont revenus hier du front de Cordoue. Ce corps comprenait plus de 600 hommes, quand il partit il y a quinze jours pour ce front. 120 seulement en sont revenus et pour la plupart blessés ou mutilés.

70 Phalangistes appartenant à ce corps s'étaient révoltés contre leurs officiers à Séville et avaient refusé de regagner le champ de bataille. Ils furent immédiatement transférés à la prison de Puerto de Santamaria où ils furent fusillés.

Ces nouvelles ont été accueillies avec une grande consternation à La Linea, dont tous les membres de ce corps expéditionnaire étaient originaires.

(Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comedie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

16 AVRIL 1937 (No 94)

SERVICE DE 19 HEURES

LES ALLEMANDS SE SERVENT DU MATERIEL DE GUERRE LE PLUS RECENT, DANS LA
GUERRE ESPAGNOLE

ANDUJAR, 16 Avril. - (Du correspondant particulier de l'Agence Espagne) La prise par les troupes républicaines d'un canon anti-aérien à Loma de Buena Vista sur la route de Villaharta a fourni une preuve de plus que les Allemands se servent dans la guerre espagnole du matériel de guerre le plus récent.

Ce canon porte gravées les indications suivantes: "2 cm FLAK Waffe Nr.1074,1936". Le viseur porte la marque de l'opticien allemand Carl ZEISS Jena et il est muni de la mention "FLAK-Visier 35-1936-Nr.65864".

Vingt caisses d'obus destinées à ce canon anti-aérien ont été également prises par les républicains - des obus explosifs jaunes et des obus perforateurs à tête noire. Tous sont nantis de l'aigle allemand et portent la date 1936.

(Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

16 AVRIL 1937 (N° 94)

SERVICE DE 20 HEURES

POURQUOI L'OFFENSIVE DES INSURGES DANS LE PAYS BASQUE EST ARRETEE

Hendaye, 16 avril - L'attaque des insurgés dans le Pays Basque est définitivement arrêtée. De source sûre, on apprend que les personnalités militaires responsables du camp rebelle ne s'en cachent pas, et qu'elles confessent, dans l'intimité, que les positions prises aux gouvernementaux, - notamment autour de Durango - leur ont occasionné des "pertes terribles".

En effet, les procédés employés pour ces attaques, dirigées par des officiers allemands, furent extrêmement meurtriers. On sait que la méthode courante en honneur dans l'armée allemande consiste à lancer contre l'adversaire des vagues d'assaut successives, sans ménager les hommes ou le matériel.

Il semble bien que les nationalistes ne s'attendaient pas à la résistance farouche des soldats basques qui se sont laissé tuer sur place, plutôt que de se rendre ou d'abandonner leurs positions. Aussi, des insurgés ont-ils dû, ces jours derniers, faire appel à leurs réserves, parce que toutes leurs premières troupes de choc avaient été pulvérisées, au cours de l'attaque.

Cette mise en action des réserves des insurgés ne se fait pas sans difficultés, car, lorsqu'on apprit dans la zone rebelle du Pays Basque, de la Navarre et de la Rioja que l'offensive des insurgés avait été faite au prix de tant de vies humaines, des manifestations se sont produites contre le gouvernement du général Franco, et surtout contre les officiers et les soldats étrangers à son service.

Maintenant qu'il s'agirait pour les insurgés de s'attaquer à des positions beaucoup mieux fortifiées encore que celles contre lesquelles l'armée du général Franco s'était lancée récemment, et que les troupes basques défendent avec acharnement, on hésite dans les milieux militaires des rebelles à déclencher de nouvelles vagues d'assaut. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

16 AVRIL 1937 (N° 94)

SERVICE DE 21 HEURES 30

LE GENERAL MIAJA RACONTE UN EPISODE EMOUVANT SURVENU AU COURS DES
OPERATIONS DANS LE SECTEUR DE EL PARDO

Madrid, 16 avril - Dans son entretien quotidien avec les représentants de la presse, le général Miaja, Président de la Junte déléguée à la défense de Madrid, a déclaré qu'en raison du calme qui, à quelques escarmouches près, avait régné dans tous les secteurs, il n'avait rien de particulier à leur communiquer.

'Et le général Miaja donna à ses interlocuteurs quelques détails sur la journée : " Les insurgés du secteur de El Pardo nous ont demandé de faire une trêve destinée à permettre de ramasser les cadavres qui se trouvaient entassés devant nos lignes. Nous avons accepté. Les uns et les autres ont consacré la matinée d'aujourd'hui à ensevelir leurs morts, sans qu'il se produise le moindre incident. Leur devoir humanitaire accompli, les soldats des deux camps se sont donné l'accolade. Car après tout, ils étaient tous des Espagnols. Ensuite, les deux partis sont rentrés dans leurs tranchées respectives. Un épisode analogue s'était déroulé, il n'y a pas longtemps, dans le secteur de Vaciamadrid.

"La situation des insurgés au Cerro del Aguila et au Mont Garabitas devient de plus en plus inquiétante pour eux, non seulement à cause de l'efficacité du bombardement de notre artillerie, mais surtout à cause de la **pression constante** exercée par nos troupes sur ces positions.

"Au pont des Français, les positions républicaines ont été améliorées. Un audacieux coup de main, réussi dans la matinée, a obligé les insurgés à reculer vers des tranchées se trouvant en arrière de celles qu'ils occupaient précédemment.

"Dans le secteur de Carabanchel, nos troupes continuent à déloger les insurgés des maisons où ils s'étaient retranchés.

"Dans le secteur de la Cité Universitaire, il y a eu des canonnades de notre artillerie, et un silence significatif de celle des insurgés.

"Dans le secteur des routes de la Corgne et de Castille, le feu de l'artillerie républicaine a réduit au silence l'artillerie des insurgés.

"Dans le secteur du Jarama, les troupes républicaines ont consolidé et amélioré leurs positions, sans rencontrer grande résistance de la part de l'adversaire.

"Dans le secteur Nord de la province de Guadalajara, nos troupes ont effectué plusieurs opérations de reconnaissance et ont amélioré leurs positions sur la gauche de la route d'Aragon.

"L'aviation républicaine a réalisé des vols de reconnaissance et de bombardement sur les positions rebelles de Carabanchel, ainsi que sur les provinces d'Avila et de Guadalajara." (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

16 AVRIL 1937 (N°94)

SERVICE DE 22 HEURES 30

UN EPISODE CRUEL DE LA BATAILLE D'OVIEDO

OVIEDO, 16 avril - Les batailles qui se livrent à l'intérieur d'Oviedo ont été marquées par un épisode particulièrement cruel : au secteur de Puerta Nueva se trouvent quelques positions des insurgés dont les occupants, assiégés depuis quelques semaines sont dans l'alternative de périr ou de se rendre sans condition. Cette situation a réduit les phalangistes et les légionnaires du général Franco à un farouche désespoir. Il y a quelques jours, les mineurs asturiens venaient de déclencher une attaque contre ces positions, lorsque brusquement, au beau milieu de la bataille et avant qu'un grand nombre des assaillants aient pu se rendre compte de ce qui se passait, le commandant donna l'ordre de cesser le feu. En effet, les insurgés avaient attaché sur les parapets un grand nombre d'enfants tremblants et hurlants, dont les plus âgés n'avaient pas dix ans. Les insurgés voulaient ainsi forcer les républicains à ne plus tirer sur eux. Ils étaient parvenus à leurs fins. Mais pendant la nuit, les républicains réussirent à s'emparer des positions en question, par surprise. Ils y trouvèrent les enfants ligotés avec des cordes et dont beaucoup avaient perdu la vie à la suite de la peur qu'ils avaient eue. (Agence Espagne)

LES POSITIONS REPUBLICAINES SONT ENCORE AMELIOREES EN ANDALOUSIE

Andujar, 16 avril - Les insurgés ont procédé à plusieurs attaques contre la Sierra de la Grana, entièrement occupée par les républicains. Ces attaques ont été repoussées, et les rebelles ont laissé sur le terrain une quarantaine de morts et un important matériel de guerre.

Les lignes républicaines ont été améliorées au carrefour des routes de Penarroja et de Belmez. Les républicains y ont occupé une importante position, en surmontant une forte résistance des insurgés.

L'occupation de Lugar Nuevo a complété l'encerclement par les républicains du sanctuaire de Santa Maria de la Cabeza, dont ils se trouvent éloignés de moins de quatre cents mètres.

A Sarinena, 120 soldats, déserteurs du camp des insurgés, sont passés aux lignes républicaines.

Hier, 150 soldats des insurgés, qui avaient été faits prisonniers par les républicains dans le secteur de Santa Quiteria sont arrivés à Lerida. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Inprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

17 AVRIL 1937 (N°94)

SERVICE DE MINUIT 15

LES REPUBLICAINS OCCUPENT DE NOMBREUSES ET IMPORTANTES POSITIONS EN ARAGON

On téléphone de Madrid à 23 h.45:

Le Commissariat de Guerre communique:

Madrid 16 Avril. Armée du Centre: rien d'important à signaler sur tous les fronts de cette armée. Pendant la journée d'aujourd'hui, l'artillerie des insurgés a continué son bombardement sur la population civile de Madrid, faisant des victimes. Notre artillerie a bombardé avec succès le pont que les insurgés avaient construit sur le Manzanares.

L'aviation républicaine a effectué plusieurs vols de reconnaissance, et a bombardé avec efficacité les Gares de Sigüenza et de Jadraque, sur le front de Guadalajara.

Armée de l'Est- Sur les différents fronts de cette armée, la journée s'est écoulée dans un calme relatif, sauf quelques fusillades et canonnades sans conséquence pour nous.

Groupe de Téruel: Nos troupes ont occupé aujourd'hui les villages de Vismiedo, de Lidom, d'Argente, ainsi que la très importante position du Cerro Gordo. Les troupes républicaines combattent avec enthousiasme et sont en train d'exercer une forte pression sur Celadas.

L'aviation républicaine a coopéré à l'avance des troupes, bombardant et dispersant des concentrations de soldats ennemis. Au cours d'un combat que nos avions ont engagé avec ceux des insurgés, l'aviation républicaine a réussi à abattre un appareil Fiat.

Armée du Nord. Front d'Euzkadi: Dans le secteur d'Alava, l'ennemi a contre-attaqué avec l'intention de reconquérir les positions que les républicains lui avaient arrachées. Nos forces ont résisté héroïquement, occasionnant de nombreuses pertes aux insurgés.

Dans les secteurs d'Eibar et de Lequeitio, notre artillerie a tiré sur des concentrations ennemies qu'elle a dispersées en leur causant de lourdes pertes.

Rien à signaler sur les autres fronts. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

17 AVRIL 1937 (N° 94)

SERVICE DE I H. DU MATIN

QUOTIDIEN

L'ACTIVITE DE L'AVIATION REPUBLICAINE PENDANT LA JOURNEE DU 16 AVRIL

Communiqué du Ministère de la Marine et de l'Air:

Valence 16 Avril-Résumé des opérations réalisées par l'aviation pour coopérer à l'action des forces républicaines de terre sur le front d'Aragon, pendant la journée d'aujourd'hui.

Groupe d'Assaut- Les appareils de ce groupe ont effectué les vols suivants: Un vol réalisé par douze avions; un autre, par six avions, et le troisième par douze avions. Ils ont bombardé à deux reprises le mont de Santa Barbara, et une fois le Cerro Gordo. D'après les déclarations de l'Etat Major Républicain des forces terrestres, les résultats de ces bombardements ont été satisfaisants.

Groupe N° 20: Ce groupe a réalisé trois vols. Les deux premiers ont été effectués par une escadrille de six avions, et le troisième par un groupe de douze avions. Ils ont bombardé la ligne de chemin de fer et la route nationale aux alentours de Caspe, ainsi que les positions des insurgés, proches du Mont de Santa Barbara, et les concentrations de troupes qui se trouvaient dans le village de Celada. Les informations des observateurs attachés aux forces terrestres confirment que les résultats de ces bombardements ont été satisfaisants.

Groupe de Chasse: Outre les services de protection, des avions de bombardement, ce groupe a réalisé une opération sur les Monts de Santa Barbara, et du Cerro Gordo où il a mitraillé en rase-mottes les positions ennemies. Sur le Mont de Santa Barbara ils ont abattu un avion Fiat, qui est tombé dans les lignes ennemies. Ils ont contraint à la fuite un groupe de vingt et un avions ennemis.

Groupe N° 12: Chacun des avions de ce groupe a effectué trois vols. Ils ont effectué sept bombardements par patrouilles de trois avions.

Cinq appareils ont effectué un service de reconnaissance à l'arrière de l'ennemi, bombardant en même temps les objectifs suivants: les positions de l'artillerie des insurgés au Nord de Téruel; le Cimetière, la gare et les casernes de la ville de Téruel; le Cerro Gordo, le Mont de Santa Barbara; la gare de Monréal del Campo, à deux reprises; la gare de Lugo de Jiloca; la gare de Calatayud, ainsi qu'une colonne de douze camions qui s'avançaient par la route de Calatayud à Téruel. A Calatayud et à Téruel, nos avions ont essuyé un feu intense de l'artillerie anti-aérienne des insurgés. D'autre part, ils ont été attaqués à trois reprises, mais sans subir la moindre perte, par l'aviation des insurgés. Les vols effectués par l'aviation républicaine sur ce front sont au nombre de cent quarante, au cours de cette journée. L'activité intensive de nos avions a permis aux forces terrestres d'occuper la position du Cerro Gordo, que l'ennemi dut abandonner devant l'irrésistible attaque de l'aviation républicaine. (Agence Espagne)

COMBAT AERIEN AU DESSUS DE BILBAO

Le Ministère de la Marine et de l'Air communique à 22 heures:

Valence 16 Avril- Secteur du Nord: Les appareils de chasse républicains ont engagé une bataille aérienne avec sept avions de bombardement rebelles, qui survolaient Bilbao. Cinq mille coups de mitrailleuses ont été échangés.

Sur le front de Guadalajara, un avion rapide de bombardement a bombardé la gare de Baidés, ainsi que le pont du chemin de fer. Un autre avion républicain a bombardé la gare de Jadraque. La gare et les wagons qui s'y trouvaient ont été détruits. La gare de Sigüenza a également été bombardée par l'aviation républicaine (Agence Espagne).

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

17 AVRIL 1937 (N° 94)

SERVICE DE 9 H.30

LE NOUVEAU GOUVERNEMENT CATALAN A ETE CONSTITUE SOUS LA PRESIDENCE DE M. JOSE TARRADELLAS.

Barcelone 16 Avril-(1 h.30 du matin)- Dans la soirée le nouveau Gouvernement Catalan a été constitué de la façon suivante:

Présidence et Finance: M. José Tarradellas (Gauche Républicaine)

Défense: M. Francisco ICLEAS (C.N.T.)

Services Publics: M. Juan Domenech (C.N.T.)

Economie: M. Capdevilla (C.N.T.)

Assistance sociale et sanitaire: M. Aurelio Fernandez (C.N.T.)

Ravitaillement: M. Miret (U.G.T.)

Travail et travaux publics: M. Vidiella (U.G.T.)

Justice: M. Comorera (U.G.T.)

Sûreté intérieure: M. Artémio Ayguade (Gauche Républicaine)

Culture: M. Antonio Sbert (Gauche Républicaine)

Agriculture: M. José Calvet (Union des Rabassaires (Métayers)).

Le nouveau Ministère comprend donc: 3 représentants du Parti de la Gauche Républicaine; 3 représentants de l'Union Générale des Travailleurs (U.G.T) 4 représentants de la Confédération Nationale du Travail (C.N.T.); et un représentant de l'Union des Rabassaires (Métayers). (Agence Espagne)

LE VILLAGE DE CULERA PRES DU CAP CREUS EST BOMBARDE PAR DEUX AVIONS DES INSURGES

Barcelone 15 Avril-Le Commissariat de Défense de la province de Gérone publie le communiqué suivant: A six heures quarante cinq ce matin, deux avions insurgés ont survolé le cap Creus, se dirigeant rapidement vers le village de Culera. Ils ont jeté sur ce village un certain nombre de bombes d'un grand poids. Les dégâts occasionnés sont d'une certaine importance, Culera étant un vieux village dont les maisons ne sont pas résistantes. Par bonheur, le bombardement n'a pas fait de victimes.

Les deux avions ont disparu, leur bombardement accompli, en direction de la mer, non sans avoir jeté une autre bombe, en passant, sur la petite ville de Llansa. Cette dernière bombe n'a fait ni dégâts, ni victimes. (Agence Espagne)

TRENTE SIX AVIONS ONT QUITTE HANOVRE EN DIRECTION D'ESPAGNE

Valence 16 Avril. Le Ministère de la Marine et de l'Air communique: En confirmation d'informations reçues quant à la façon dont l'Allemagne persiste à aider les insurgés, le Ministère de la Marine et de l'Air apprend, d'une source digne de foi, ce qui suit: Trente six avions viennent de quitter Hanovre en direction de l'Espagne. Ils ont été équipés dans un aérodrome allemand où ils ont reçu une provision supplémentaire d'essence. Après avoir survolé la France, ces avions se sont posés à Burgos. Ils sont conduits par des pilotes civils de la "Lufthansa". La ligne aérienne établie entre Burgos et l'Allemagne, sert d'apprentissage aux pilotes militaires qui, en cas d'atterrissage en France, peuvent toujours se justifier. (Agence Espagne)

A SUIVRE